
國手體育精神感染港將
期待與偶像再交流期待與偶像再交流 熱血奮鬥故事作楷模熱血奮鬥故事作楷模
香港文匯報訊（記者 郭正謙、潘志南）4年前有幸與一眾國家體育精英交

流，葉姵延和黃曉盈熱切期待這班體壇名將今日再度訪港。奧運金牌固然標

誌着輝煌成就，不過這兩名本地運動員連同乒壇新星杜凱琹和羽毛球好手伍

家朗，均認為頂級運動員獲得獎牌背後的熱血故事更能激勵人心，成為自己

運動員生涯的學習榜樣。
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香港文匯報訊（記
者 鄺御龍）中國奧運
代表團早前經已從巴
西分批回國，不少運
動員也在社交網站披
露和家人重聚時的情
況，但到底這班奧運
精英今天訪港的心情
又怎樣？不妨從個別

代表團成員的留言中猜出一二。
乒乓球男單金牌得主馬龍，前日在微博放了
兩張用餐時的自拍照，見他拿起螃蟹的樣子相
當雀躍，並留言寫道「see u soon！」，難道暗
示來港後他可再次大快朵頤？眾所周知香港是
美食天堂，平時飲食節制的內地奧運精英今次

也難得讓嘴巴放放假了。

渴望造訪迪士尼
從未到過香港的「洪荒少女」傅園慧，當從
里約返回中國後曾表示除想吃本港的美食外，
更想踏足迪士尼樂園。儘管樂園方面稱希望能
招待她，但一切都要視乎香港特區政府的安
排。不過，傅園慧日前才造訪上海迪士尼，玩
得相當開心，即使香江之行未必有空去香港迪
士尼遊玩，但也算探望過米奇老鼠了。
至於短跑名將蘇炳添，前日突然在微博向粉

絲道歉，因他本來要到廣州出席見面會，在撞
期下活動只能延至下月首周舉行。不過，蘇炳
添表明能以內地奧運精英代表團其中一員來港
而深感榮幸。

名將盼嚐香江美食名將盼嚐香江美食

香港文匯報訊（記
者 鄺御龍）內地旅客
來港，相信都不會錯
過在香港這個「購物
天堂」掃貨的機會，
國家隊精英們也沒例

外。即使訪港之行活動繁多，料運動員大多都
會把握時間外出搶購心儀物品，其中孫楊在4年
前的官方晚宴後便率先「搶閘」出動，熟路的

他或會帶小師妹傅園慧去促進本港經濟。跳水
隊眾人也是識途老馬，在港買過電器的吳敏霞
當然不介意做後輩陳艾森、任茜的嚮導吧！
女孩愛美是天性，所以光顧化妝品專門店也

是指定動作，相信店方願意像4年前一樣為國
家隊精英落閘「包場」，讓他們可專心購物。
但女排主教練郎平則稱沒有遊玩和購物的計
劃，大概是她來港經驗豐富，要「濕平」機會
多的是。

香港文匯報訊（記者 鄺御龍）即使國家隊
運動員大多都已來過香港，對這裡並不陌生，
不過他們還是期盼今次訪港之行，尤其希望藉
示範表演讓更多港人喜歡上體育，透過體育來
團結中華心。人稱「超級丹」的羽毛球好手林
丹便對自己並非里奧金牌選手都能獲邀來港感
到有點意外：「很意外能和冠軍代表團一起
去，很開心。希望更多香港年輕人熱愛羽毛
球，熱愛體育。」已宣佈退役的「跳水王后」
吳敏霞，則想香港人今後能繼續支持國家跳水
隊，但她未知會否能和昔日拍檔、現為「霍啟
剛夫人」的郭晶晶見面。

表演技術娛樂兼備
一連三日行程中，國家奧運精英運動員將
兵分多路出席交流活動，明早在維園泳
池舉行的跳水與游泳表演以及灣仔伊
館的乒乓球加羽毛球表演固然是焦點
所在，4年前這兩場表演皆看得人目
不暇給，各有千秋不相伯仲，既顯
出技術也見娛樂性，沒令晨早去
排隊購票的市民失望；相信表情
多多、言行出位的「洪荒少
女」傅園慧今次會比跳水代表
更為吸睛！還有下周一早上的
體院交流，屆時一眾國家隊精
英會為香港運動員提供寶貴意
見，務求讓港將的體育水平能更上
一層樓。
當然，相隔12年再度摘金的中國

女排，絕對是今次國家運動員訪港

的最大亮點，因教練郎平和12名球員均會悉
數前來，而她們下周一進行的公開課堂必定矚
目，吸引本地排球女將去「偷師」。而明天各
女排好手還會走進社區和市民直接見面，勢必
掀起全城哄動，任誰也想「捕捉」她們芳蹤，
到底在哪裡可以跟隊長惠若琪和主將朱婷等人
作近距離接觸？明日便見端倪。

孫楊歌聲繞樑三日
至於奧運選手在港的重頭戲，自然是明日下

午4時半假灣仔伊館舉行之綜藝演出《奧運精
英約定你》，預計表演內容和4年前的大匯演
接近，國家隊精英將盡情發揮在體育舞台上的
另一面。其間全體運動員和本港官員都會上台
大合唱，憑歌聲牽動人心，充分流露國家隊成
員跟香港市民之間的愛國情懷。
除了國家奧運精英會發表真摯感人的鼓勵

說話，讓港人獲益良多外，活動另一重點是
精英們將一展歌喉，憑歌寄意。猶記得上次
孫楊「技驚四座」，連唱多曲令人聽出耳
油，自言夢想是做歌手的他唱功並不比同台
的古巨基差，甚有出碟做歌星的潛質，實在
很想知今次誰會和孫楊合唱。而「以舊帶
新」的國家乒隊曾唱過使人聽得動容的《紅
旗飄飄》，馬龍及丁寧等「老將」這次帶同
許昕和劉詩雯而來，唱歌之餘也有可能露兩
手球技。羽隊4年前夥拍葉蒨文唱出《瀟灑
走一回》，還即場作表演賽，如今林丹和諶
龍等4名男球手全都實力強橫，邊打邊唱也
難不到他們！國手們的傾情認真演出，相信
會令本港市民非常感動。
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行程緊密料不忘購物行程緊密料不忘購物

於4年前倫敦奧運後一眾國家金牌選手來港，「黑妹」
葉姵延是當時獲邀出席活動的本地運動員之一，時至

今日她有機會和一眾國家精英運動員再作交流，這位香港
羽毛球「一姐」坦言非常興奮：「這些國家頂級運動員均
很平易近人，雖然大家訓練和比賽時很忙，沒什麼機會交
流，不過作為運動員大家都已是朋友。今屆奧運在選手村
碰面，也會一起吃飯，很期待今次再和他們見面。」
喜歡拍照的「黑妹」，笑稱今次是很好的「集郵」機

會，並揚言要儲齊一套與訪港國家運動員的合照。而「洪
荒少女」傅園慧更是其首要目標。

要學習林丹平常心
作為羽毛球運動員，葉姵延最敬佩的國家隊選手當然是林
丹，她指對方的成就已不是用獎牌來衡量，而他今屆奧運所
表現出來的氣度更啟發了自己。「丹哥(林丹)很願意和後輩
溝通，以他的成就已不用獎牌去證明自己。今屆他完全是在
享受比賽、享受羽毛球，我自己常因想去爭取成績而失去平
常心，他這種平穩心態正是我最需要學習的地方。」
「黑妹」在今屆奧運未能發揮水準，於小組賽出局，不

過她希望可學習林丹的心態，繼續去享受羽毛球。「我不
知還可不可出戰2020年東京奧運，不過打羽毛球是我很喜
歡做的事情，我希望
能繼續享受
下去。」

4年前黃曉盈帶着以自己名字命名的「黃曉盈跳」出戰
倫敦奧運，可惜一次嚴重受傷令她緣盡里約。黃曉盈表示
2012年時曾與孫楊、吳敏霞等頂級國家運動員作近距離接
觸，雙方就訓練、受傷等範疇作多方面交流。當時得到的
寶貴意見和經驗，就是她重創後仍堅持運動員生涯的動力
之一，亦令她明白到要多擴闊眼界。今屆奧運曉盈以評述
員身份參與，就是希望以更多角度去享受奧運：「運動員
的訓練非常刻苦，尤其國家隊精英，他們不僅告訴我很多
有關成功的意見，更重要是失敗後如何振作的經驗。」

讚揚女排不屈精神
曉盈指中國女排的表現最能夠感動她，因香港運動員在

國際賽場往往是被看低的一方，而中國女排由艱難出線到
奪金，逆境自強的精神值得讓一眾本地運動員借鑒。「中
國女排今屆不是金牌熱門，經過小組賽後更承受了巨大壓
力，不過她們能頂住壓力並最終奪金，實在是難能可
貴。」她希望這種寶貴的體育精神不單能成香港運動員的
榜樣，更啟發到本港年輕人，感受獎牌背後的真正意義。

里約戲碼或會重現
另外，香港19歲乒壇新星杜凱琹雖於里約奧運女單16強

不敵應屆冠軍、國家隊球手丁寧，但二人今周極有可能在
表演賽中再度交手。在國家隊精英的訪港活動中，周日上
午假灣仔伊館舉行的乒乓球表演是焦點之一，杜凱琹坦言
4年前只是坐在電視機前看直播，如今則隨時成為席上
客。當提到丁寧，杜凱琹指對方那股殺氣和平時在職業巡
迴賽時不一樣，完全壓迫和主動的打法令杜凱琹極為被
動，這也是國家隊世界級球手的實力。
至於香港羽毛球男單好手伍家朗則表示，從林丹與李宗

偉的世紀之戰到自己跟國家隊訓練，都帶來很多啟示。現
因在海外度假而未能出席這幾天國家隊訪港活動的伍家
朗，承認難忘5年前到北京和國家二隊集訓的畫面：「僅
是短短兩星期和國家羽毛球二隊一起訓練，便能深深體會
國家二隊和一隊隊員對羽毛球的專業態度。他們訓練和態
度都堅韌、刻苦！」又指林、李即使是羽壇巨星，但沒因

個人水平傲視群雄而自滿，「仍很勤奮訓練
保持最佳狀態，力爭各項錦標。」

■■吳敏霞吳敏霞((右右))44年前在年前在
化妝品連鎖店辦貨化妝品連鎖店辦貨。。

■■李慧詩李慧詩((左左))和和「「黑妹黑妹」」都是都是
港隊重要成員港隊重要成員。。 郭正謙郭正謙攝攝

■■馬龍應該是愛蟹一馬龍應該是愛蟹一
族族。。 網上圖片網上圖片

■■香港市民很期待觀賞中國奧運代表團各精英的香港市民很期待觀賞中國奧運代表團各精英的
演出演出，，而大匯演更可聯繫中華情而大匯演更可聯繫中華情。。 資料圖片資料圖片

■■孫楊孫楊((右右))歌藝不俗歌藝不俗，，相信他明相信他明
天也會大展歌喉吧天也會大展歌喉吧！！ 資料圖片資料圖片

■■因傷無緣征戰里約的黃曉盈因傷無緣征戰里約的黃曉盈，，以以
其他方式繼續參與奧運其他方式繼續參與奧運。。 資料圖片資料圖片

■■杜凱琹杜凱琹((圖圖))在里約深深感受在里約深深感受
到丁寧的氣勢到丁寧的氣勢。。 資料圖片資料圖片

■■葉姵延認為自己要從林丹身葉姵延認為自己要從林丹身
上學會更多上學會更多。。 資料圖片資料圖片


